

ふれあい おおつ

145

大津地区社会福祉協議会
発行人 会長 鈴木立也
編集 広報部 会
横須賀市大津町3-20-16
Tel・Fax 046-834-2487
印刷 文明堂印刷株式会社

URL <http://otsu.la.coocan.jp>
Eメール otsu-shakyo@jcom.home.ne.jp



《馬堀海岸から富士山を望む》三堀俊一さん撮影

令和三年の新春を迎えました。今年も宜しくお願い申し上げます。

新型コロナウイルスの発生が閣議で「指定感染症」に決定されたのは、昨年の1月28日、新元号への期待と希望の中で新たな時代の福祉計画を考えているさなかでした。

あまりにも急激なことに驚きと恐怖を感じました。しかし、感染拡大は続き、収束の見通しがついていない状況です。

今後も地域の皆様と自粛や新しい生活様式を守りながら支え合い、温かい気持ちを持ちながら努力、協力していきたいと思えます。

いくつになっても住み慣れた町で生き生きと楽しく生活できることが私たちの願いです。パラリンピックとオリンピックが安心して観戦できるよう祈ります。

大津地区社会福祉協議会

会長 鈴木 立也



新春を迎え謹んで
お慶びを申し上げます

いきいきサロン 第6回

ねぎよんふれあい会 根岸町4丁目

当会は、定年退職された方々を主体に原則60歳以上の男性のみで構成されたユニークなサロンとして17年前に設立されました。(現会員数30名程)

会の特色として、男性のみのためか考え方や趣味等比較的结合せ易く、意志決定が速いことにあると思います。運営は、毎月これまでの行事報告と今後の予定及び情報交換や身近な話題等を会員皆で好き勝手に楽しくおしゃべりする会「だべり会」が活動の中心になっており、以下の同好会活動と併せ実施されてきました。因みに他の同好会行事を紹介しますと、

- ①史跡巡り・近場散策・各種見学会 ②囲碁・将棋
- ③パークゴルフ ④新年会や暑気払い等となります。

また、長寿会(4丁目の老人会)とは麻雀やカラオケ等を共同で楽しんだり、町内会の各種行事に参加し親睦を図ること、市のクリーン活動にも積極的に参加をしております。



しかし、当会も高齢化の進展に伴う参加人員の減少に直面しており、今後の運営・維持に不安を抱えていることは他のサロンと同様です。このため、近隣の他町内サロンメンバーで同一趣味を有する人達と共同(連携)して同好会活動を推進していく取り組みも行っています。

今年度行事は、コロナ感染予防対策を施し実施可能と思われるものは9月から再開に踏み切りましたが、その他はコロナ感染状況に係る行政指針等を鑑み再開には慎重を期して運営しているところです。

民生委員児童委員 清水 保行

あらすテキノマスクはめ合いごあいさつ
クラスター菓子だと思っておしおいちゃん
今年こそコロコロコロナは飛んで行け
「会いたいね」いつもコロナが邪魔をする
出る前にマスクと水とマイバッグ
ガマンだね孫に言いつつ我に言う
久々に肩と紅ひくオンライン



部会川柳作品選

広報部会

ありがとうございます

社会福祉のために温かいご寄付をいただきました。

コーポ湘南大津 匿名様

おおつボラセンだより 第26回

昨年はコロナ禍の中でボランティア活動はすべて中止となりました。

4月からは状況を見て活動を再開いたします。

問い合わせ先

大津地区ボランティアセンター

☎ 046 (834) 2487

編集後記

今いる施設は居住型で比較的自由で通院も自分で歩いて行っています。色々お手伝いできることもあって、役に立っている、頼りにされているのがうれしいみたいで、とても元気になりました。

あんなに毛嫌いしていた携帯も渋々持つことに。ラインのビデオ通話が出来ようになり、顔が見られるのがうれしいです。耳の遠い母はビデオ通話しても、画面は母の耳ばかり映っています。

(Long Beach)



関西に住んでいる私の母は89歳、65年間住んでいた家を処分して昨年の1月に施設に入居しました。コロナの感染はまだ日本では見られない頃だったので、引越しができたと思えます。

母は、父が亡くなって32年独り暮らしで、その間に2度の骨折、背骨の圧迫骨折。それでも要支援2。家から買い物に行くのも不便利だし、道が狭くてデイスーパーの車も家の前まで来てくれませんでした。もう独り暮らしも限界、それで施設に入ることを決断しました。もし今も独り暮らしで、コロナ禍で人との関わりも断ち切られ外出も出来ずにいることを考えるとゾッとします。

障がい者福祉部会



全体会

世界中の人類を襲ったコロナ禍は、経済、文化、芸術、福祉、スポーツなど、人々の活動全般に大きな影響をもたらしました。

私たち障がい者福祉部会も例外ではなく、例年4月に行われてきた全体会も自粛ムードの中、可能な限りの感染防止対策を施しながら、年度上半期の最終日である9月30日、大津コミセン体育室で実施するに至りました。

本来、人々の暮らしを側面から支援する福祉活動にお休みはありません。それにも関わらず、自粛期間の中、部会活動はもとより、人が集い、言葉が交わすという人間本来の活動が制限されたことに、言い表わせないジレンマを感じてきました。

全体会では、部会役員のほか、昨年の4月から新たに迎えた部会

員を含めて42名の参加があり、部会活動の概要説明と令和2年度下半期の活動を確認するとともに、コロナとの共存が予測される中で、部会活動のあり方等を今後の検討課題とすることで終了しました。
(障がい者福祉部会)

海風学園で草刈り作業

10月15日、雨で一日延期された海風学園草刈り作業を行いました。参加者は13名。草刈りは8月にも計画されていましたが、あいにくコロナ禍がピークを迎えたころでもあり中止になっていました。そのためでしょうか、園庭と建物の周囲に生えた雑草は伸び放題でした。



コロナの影響を最小限にと、作業中の三密を避けるため、一箇所当たりの人数は少なめに計画されました。私たちもマスク着用の上、作業中の会話は極力控えるようにしました。

第21回「大津地区自主防災組織勉強会」報告

10月28日、大津コミュニティセンターで横須賀市市民部危機管理課職員による「風水害への備え」についてと題し、勉強会が行われ、「ハザードマップ」「マイ・タイムライン」「風水害時に開設する自主避難所」「避難する際に必要なもの」について学びました。

大切なもの、知っておきたいもの

☆自分の命は自分で守る

- ①ハザードマップで自宅周辺の状況を確認する。
- ②マイ・タイムラインは自分の状況に合わせた避難計画を家族や親せき等の方と話し合っておく。
- ③自主避難所は、風水害時に横須賀市が発令する避難勧告等により、避難が必要となった地域(世帯)の人たちの一時的な避難施設として、大津コミセンに開設される。

- ④非常用持出し品を備える。
*貴重品、飲料水、食料、いつも飲んでる薬と、お薬



手帳、マスクなど。

⑤正しい情報を収集する。

*防災無線、テレビ、ラジオ、市ホームページ、防災情報メールの活用など。

☆避難所は「難」を「避」けるために行く場所

市が開設する避難所に行くことだけが避難ではない。安全を確保できる親せきや友人の家なども、避難先と考える。

☆公助に頼らず「自助」「共助」で適切な対応をする

三日前の部会員による鎌研ぎ作業の成果もあり、切れ味は上々でした。日ごろ慣れない作業でしたが、建物裏手の通路や擁壁、そして園庭などから刈り取られた大量の雑草は、いくつものゴミ袋に集められました。
(障がい者福祉部会)



今年は「なかよしひろば」で会えるといいね!!

児童福祉部会 全体会

11月9日(月)
10時半～11時半
コミュニティセンター
2階体育室にて
出席者36名

部会員51名中15名の新年メソッドを迎えて、令和2年度の全体会を半年遅れて開催しました。

自己紹介、通常の活動とコロナ禍中の現状の説明、今後の予定と質疑応答を行いました。新型コロナウイルス感染症の状況を受け健康と安全を第一に考慮した結果、今年度の児童福祉部会のすべての活動は中止が決定しています。
(児童福祉部会 W)



「大津支え協だより」より

住み慣れた町で、いきいきと生活をしていくために「大津地域支え合い協議会」では町内会・自治会長あてアンケートの実施や人の輪づくり講演会、支え合いフォーラムを実施してきました。現在は

- ・大津シーハイツサポータークラブ
- ・馬堀海岸4丁目助け合いの会
- ・馬堀団地お助け隊
- ・コーポ湘南大津サポーターの会
- ・シーハイツ助け合いクラブ
- ・桜が丘東映「福祉サポーター」

等の自主的な支え合い団体が、それぞれ地域で活動しています。今後とも地域の中でさまざまな支え合いの輪を広げていきます。

社会福祉推進委員研修会

冬の到来が感じられる11月24日大津コミュニティセンター体育室にて、47名の新任推進委員を対象に「大津地区社会福祉協議会新任研修会」が開催されました。横須賀市社会福祉協議会地域福祉課松尾課長より「市社会福祉協議会の概要と推進委員の活動」をテーマに講演がありました。
★市社協は「誰もが安心して自分



ふれあい相談

◎介護・暮らしなどの相談に応じています。

日程	時間	10:00～12:00
1月20日	場所	大津地区ボランティアセンター
2月3日・17日	電話	046-834-2487
3月3日・17日	相談員	民生委員児童委員

いずれも水曜日です



らしく暮らすことのできる地域づくり」を目指し、市内18地区社協を支援、参画のパートナーとして各地区でさまざまな地域福祉活動を展開。
★推進委員は民生委員と協力し、各町内会・自治会の一員として、その地域行事に参画。講師ご自身が目黒の社協に就職されたエピソードや市内の各地区での活動を紹介されました。市社協・鈴木会長の挨拶にありましたように「大変でしょうが楽しく活動」していきたいと思えます。
(広報部会 太田)

民生委員児童委員 表彰

おめでとうございます!!

厚生労働大臣表彰

【民生委員児童委員】

吉田 孝志

全国民生委員児童委員連合会 会長表彰

【永年勤続退任 民生委員児童委員】

江尻 淳子
小野田 純子

(敬称略)